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Ростов может лишиться одного из своих знаковых мест — фонтана «Львы»,
украшающего площадь Советов почти сто лет. На его месте предлагают создать
светодинамический фонтан. Первые возмущения ростовчан уже выплеснулись в сеть.
Это предложение прозвучало на заседание коллегии администрации Ростова,
где рассматривалась «Концепция поэтапного комплексного
формированияархитектурно-художественной среды исторического центра
Ростова на 2013-2017 годы». Речь шла о том, как приукрасить Ростов перед тем как
в него хлынут в качестве туристов болельщики чемпионата мира по футболу в 2018 году.
Концепцию представлял главный архитектор Ростова, директор городского
департамента архитектуры и градостроительства Владимир Гейер, фигура для донской
столицы неоднозначная. Он уже был главным архитектором города, но в 2006 году
неожиданно ушел в отставку — по слухам, из-за скандала с «непрозрачным» выделения
земельных участков под строительство. В прошлом году В. Гейер вновь занял кресло
главного архитектора Ростова. Представленная им концепция направлена на улучшение
внешнего вида исторического центра города. Предусматривается восстановление
фасадов по Большой Садовой, Ворошиловскому и Буденновскому. Те из зданий,
что находятся в ветхом состоянии, предлагается — нет, не ремонтировать
или реставрировать, — а закрыть красочными панно, что до боли напоминает
технологии, известные как «потемкинские деревни». Причем сделать это предлагается
за счет собственников, среди которых есть и частные лица, которые вполне могут
обойтись без затрат на дорогостоящие «декорации». Предлагается также подсветка
фасадов отдельных зданий, озеленение главных улиц, создание пешеходной зоны
в старом городе, установка ряда новых памятников.

  

А еще — реконструкция старых и создание новых городских фонтанов,
светодинамических — в том числе. И плохого в этом ничего нет, кроме одного: этими
конструкциями собираются заменить два знаковых фонтана, любимых ростовчанами.
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  Господин Гейер замахнулся на известный комплекс «Львы», построенный в 1917 году.История этого фонтана неразрывно связана со строительством монументального зданиябанка, что по проспекту Соколова, последнего творения петербургского архитектораМарьяна Перетятковича. Когда в 1915 году банк был построен, потребовалосьзаполнить пустующее пространство в восточной части площади, на которой тогдаеще красовался храм Св. Александра Невского. По предложению архитектора напротивцентрального фасада банка был размещен архитектурно-скульптурныйкомплекс«Львы», выполненный в неоклассическом стиле модерн. Само здание банка также былопостроено в неоклассический стиле, что связало строение и комплекс в единыйансамбль. «Львы» — это полукруглый фонтан, по углам которого на двух тумбах лежатфигуры львов со скрещенными лапами, как символы незыблемых ценностей. Бытьможет, банковских? Вокруг фонтана – просторная площадка, на которую ведутнесколько лестниц, окруженных балюстрадой. Фигуры львов изваял скульптор Я.З.Веде. Фонтан, пострадавший во время фашистской оккупации, был восстановленв 1949 году. Спустя 50 лет, в 1999 году, он был отреставрирован.  

Почти столетие фонтан служил неизменным местом встречи для ростовчан, здесьназначались первые свидания, романтические воспоминания о них люди хранятдесятилетиями. Потому расстаться со «Львами» тяжело. Представить напротиввеличественной громады здания банка легкомысленный светомузыкальный фонтан —трудно. Для архитекторов и людей со вкусом — и вовсе невозможно. Вторая намеченнаяжертва — фонтан «Цапли» в парке им. Горького, появившийся здесь сразу послевозведения в начале 60-х годов кинотеатра «Россия», от которого ныне остались руины.Долгие десятилетия визитной карточкой Ростова был вид фонтана на фоне фасадакинотеатра. Это место очень любили фотографы, запечатлевавшие здесь и ростовчан,и гостей города.  Если в мэрии интересуются мнением ростовчан об установке светодинамическихфонтанов на месте комплекса «Львы» и фонтана «Цапли» — достаточно почитать,что пишут об этом в Интернете. «Да что они там в мэрии — …?!» — этот риторическийвопрос, пожалуй, самое мягкое выражение возмущения жителей донской столицы.Зачем же доводить людей до крайности?  Надежда одна — на мэра Ростова Михаила Чернышева. Быть может, он одернетразбушевавшегося главного архитектора и сохранит для горожан места, дорогиеих сердцу и памяти?      Елена Слепцова     
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